
 

２年生 湖畔学舎がありました 
「周りのことを考えて、わくわくがたくさんな湖畔学舎 ｉｎ 

びわこ」のスローガンのもと、２年生は６月８・９日1泊2日で

奥琵琶湖のマキノに湖畔学舎に行ってきました。 

まず1日目。予定どおり８時４０分にバスが出発。途中渋滞も

なく予定通り到着。その後入所式、各自持参した昼食をいただき、

１、２組はカヤック→ツーリング、３、４組はツーリング→カヤ

ックの活動に移りました。 

ツーリングは、施設を出

発しおよそ５ｋｍの道のり

を、田園風景を眺めながら

ゆっくり走り、中間地点で

は「新・日本の街路樹百景」

に選定されたメタセコイア

の並木道を通り、施設に戻

ってきました。 

一方カヤックでは、二人乗

りと一人乗りの両方を体験し、

自分たちでパドルを操り琵琶

湖の水に親しんでいました。

中には、水に親しみすぎて全

身びしょぬれの生徒もいたよ

うです。 

 

活動が終わり入浴・食事の後は、クラス毎に分かれクラスタイム。湖畔学舎委員を中心にク

イズにゲームと楽しんだ後、日ごろの思いを語り合うクラスミーティングを持ちました。クラ

スタイムの余韻が尾を引いたのか、その後なかなか寝付かれませんでしたが、一日の活動が終

了しました 

２日目。朝６時半起床。前

半の活動はグランドでの学年

レクの予定でしたが、雨が予

想されたので勾玉づくりへと

変更となりました。そ

れぞれの願いを込め、

皆一生懸命勾玉作りに

取り組んでいました。       
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その後昼食のカレーづくりです。米とぎ、野菜の皮むき、

野菜のカット、薪での火起こし、それぞれが役割分担してカ

レーづくりに励みました。どの班も自分たちの手でつくりあ

げたので、きっとおいしく頂けたのではないでしょうか。 

食べ終わった後の食器洗いでは、スタッフさんから洗い直し

を指示されて、何度も洗い直しをしていた班もありました。

すべての班が食器洗いに合格した後、退所式を行い２日間お

世話になった宿舎を後にして、豊中に向かって出発しました。 

 

この２日間の湖畔学習の活動を通して、「周りのことを考えて わくわ

くがたくさんな」という湖畔学舎における学年目標は達成できたでしょ

うか？湖畔委員や議員会を中心に各HRで準備してきたことが発揮され、

各プログラムを大いに楽しむことができました。一方で課題、反省点も

いくつか見られました。この２日間の出来事や体験をそれぞれが振り返

り、これからの学校生活に生かしていってほしいと思います。（麻植教頭記） 

 

１年校外学習 ～ミニフィールドワーク・学年レク～ 
６月１７日（金）、１年生は校外学習として、地域のミニフィールド

ワークと学年レクを実施しました。 

学年が９つのグループに別れ、新伊丹街道・豊中人権まちづくりセ

ンター児童館・子ども園・豊中人権文化まちづくり協会・老人憩いの

家・豊中国際交流センター・すてっぷ・岡町図書館・轟温泉跡地等を、

説明を聞いたり事前学習を思い出しながら、先生と一緒に数箇所ずつ

廻っていきました。身近なところですが、どんなところなのか、何

をしているところか、どんな思いで活動されているのか、様々なこ

とを学ぶことができました。 

 

轟木公園で集合し、早く着いたグループは

公園内外の掃除をして、たくさんのゴミを拾

いました。クラスごとにお弁当を食べ、午後

は学年レク。先生や議員が考えたゲーム（ジェスチャー、バナナ鬼等）

を楽しみました。「地域の事を知る、学年の仲間の事を知る、仲間作りを

進める」という６５期の目標が少し前進したのではないでしょうか。



生徒総会が開かれました 

６月１５日、生徒総会が開かれました。役員、議員、各

委員会委員長から、それぞれ今年度の方針や活動計画が提

案され、事前にHRで提案されたとき出された質問について、

質疑応答がありました。 

北側のベランダに出たい・テラスに屋根がほしい・傘を

下足室に置きたい・窓を最大限に開けたい・ゴミ箱の上の

部分を外してほしい・そうじ箱の出っ張りをなくしてほし

い・なぜ他のクラスや学年に入ってはいけないのか・正門しかなぜ開いていないのか・各学年

に廊下が分かれているのはなぜか・本の中でアニメ系とか映画の本を増やしてほしい・朝読文

庫の本を増やしてほしい・マンガを増やしてほしい・石鹸をハンドソープにしてほしい・カー

テンを洗ってほしい・Ｔぼうきをそろえてほしい等、たくさんの意見や要望が出されました。  

これらに対して、すべての生徒が安心して安全に、混乱なく過ごせること、近隣の方に迷惑

がかからないようにすること、自分のクラスや学年で頑張ること等をふまえて、役員から答弁

がありました。質問も答弁も、しっかりとできていたと感じました。施設面では、校舎の２期

工事に反映できたところもありますが、変えられないところもあります。よりよい学校生活を

めざし、可能な事柄は、検討・実施していきたいと思います。 

質疑応答のあと、採決が行われ、スローガンや方針、計画が承認されました。全体を通して、

発表するほうも聞くほうも、とても真剣で、６時間目の暑い中であったにもかかわらず、集中

して進められていました。良かったと思います。五中生徒一人一人が生徒会の一員です。自分

たちの生活を自らの力で作っていく生徒会活動をこれからも大切にしていきましょう。 

テストが近づいてきました 授業を大切に、計画を立てて準備していこう！ 

６月２３日（木）３年府チャレンジテスト・６月２７日（月）～ 期末テスト   

生徒会全校スローガン「十人十色」 

・先輩から受け継がれてきた「夢バトン」 

・みんなで楽しい学校生活に！ 

・大切にしていきたいこと → ・人の話を聞こう ・勝手なイメージを持たない  

・生徒会活動に積極的に参加しよう  あいさつからはじめよう 

１年：「良心伝心」 

・良い心でつながる、心を伝える  

・自分の意見を持つこと、意見（心）を伝え合うことでつながっていくことができる 

２年：「安心できる学年」 

・みんなが安心できる授業  

・いい所はほめる 安心できる友だち 

・皆が安心できる休み時間 

３年：「協調・信義・主張」～中学最後の１年を全員で精いっぱい楽しめるように～ 

・全員が学校に登校しやすい雰囲気をつくろう！ 

・学校のルールを守ろう！ 

・学年が意見を言える環境をつくろう！ 

 

 

 


